



# L'État, l'éthique et la responsabilité du fonctionnaire

publié le 28/05/2012

La compétence « Agir en fonctionnaire de l'État et de façon éthique et responsable »

---

## *Descriptif :*

Pour la première fois, lors de la session 2011, l'épreuve « Agir en fonctionnaire de l'État et de façon éthique et responsable » a été introduite dans les concours externes de recrutement de professeurs.

---

Pour la première fois, lors de la session 2011, l'épreuve « Agir en fonctionnaire de l'État et de façon éthique et responsable » a été introduite dans les concours externes de recrutement de professeurs.

Cet article, paru dans la revue *Économie et Management* n°143 d'avril 2012 [↗](#), relate les choix du jury de l'agrégation externe d'économie et gestion, présente deux sujets et donne des pistes de travail pour les candidats.

Loin de concerner les seuls candidats aux concours, l'éthique et la responsabilité interrogent tous les professeurs.

Les auteurs : Christine Gaubert-Macon et Philippe Louchet

---



**Académie  
de Poitiers**

**Avertissement :** ce document est la reprise au format pdf d'un article proposé sur l'espace pédagogique de l'académie de Poitiers.  
Il ne peut en aucun cas être proposé au téléchargement ou à la consultation depuis un autre site.